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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Venegas Ramírez 
Otros datos. Contra la versión presidencial del fin de la corrupción, el 60 por ciento de los mexicanos piensa 
que ha aumentado o se mantiene igual, de acuerdo con el “Informe País 2020” realizado por el Instituto 
Nacional Electoral con el apoyo del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo en México. El 
documento, al que tuvo acceso este armero, se apoya en la Encuesta Nacional de Cultura Cívica (ENCUCI) con 
un diagnóstico sobre el estado actual de la democracia y la ciudadanía en toda la República, será presentado 
en Querétaro el próximo lunes en el Salón de la Historia de Madero 70. Participarán el consejero electoral del 
INE Martín Faz Mora, la delegada Ana Lilia Pérez Mendoza, la presidenta del IEEQ Grisel Muñiz Rodríguez, el 
magistrado presidente del Tribunal Electoral Martín Silva Vázquez y la directora de la Facultad de Ciencias 
Políticas de la UAQ, Marcela Ávila Eggleton. (...) -OÍDO EN EL 1810- Por cierto. Ojo con la participación en la 
reunión del INE de Marcela Ávila Eggleton, directora de la Facultad de Ciencias Política y Sociales de la UAQ, 
que acaba de estar en la conferencia del Observatorio Ciudadano y se dejó ver en el reciente paro estudiantil. 
Quiere la rectoría. (PA 2) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MC  
 
VOTARÁ MC EN CONTRA DE REFORMA ELECTORAL 
Movimiento Ciudadano votará en contra de la reforma en materia electoral que impulsa el Presidente de la 
República, Andrés Manuel López Obrador, toda vez que un proyecto como ese requiere de un análisis 
minucioso y dado que las elecciones están cerca, este se dejará a un lado, afirmó el Delegado Nacional de 
Movimiento Ciudadano en Querétaro, César Cadena. (ESSJR) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: 50.7% MÁS ROBOS AL TREN 
Querétaro en quinto lugar nacional de reportes ferroviarios, según el anuario estadístico 2021.  (DQ, principal) 
 
N: NUEVA ESTACIÓN 
Entrega el gobernador Mauricio Kuri la nueva Estación de Bomberos de San Juan del Río, acompañado por 
Tania Ruiz. (N, principal) 
 
AM: SECTOR INMOBILIARIO, CON CERTEZA PARA INVERSIONES 
Durante el arranque del Summit Inmobiliario 2022, la presidenta del Tribunal de Justicia, Mariela Ponce, 
indicó que hay condiciones jurídicas para la inversión en la entidad. (AM, principal) 
 
EUQ: SÓLO 14.8% DE MUJERES VIOLENTADAS DENUNCIAN 
Entre las razones principales de no buscar ayuda están que no sabían cómo y miedo a las represalias, según el 
Inegi. (EUQ, principal) 
 
CQRO: ANUNCIA NAVA PROGRAMA DE DIGITALIZACIÓN PARA PEQUEÑOS COMERCIOS 
La convocatoria estará abierta hasta el 31 de diciembre y los seleccionados obtendrán capacitación para 
implementar las estrategias de digitalización acorde a su giro. (CQRO, principal) 
 
PA: PEDIRÁ KURI A SCT BAJAR CARGA A LA 57 
Urge atender ya la problemática que genera accidentes y muerte en la autopista México-Querétaro, declaró el 
gobernador Mauricio Kuri en San Juan del Río. (PA, principal) 
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P: MANTIENEN EN LA CONGELADORA LEY CONTRA LA DISCRIMINACIÓN 
La diputada Daniela Salgado destacó que el proyecto, que no se ha podido discutir en comisiones, tiene al 
menos dos años guardada en un cajón; buscará que sea dictaminada. (P, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SEGURIDAD VIAL PARA LA AUTOPISTA 57, PEDIRÁ EL GOBERNADOR DE QUERÉTARO 
Al reconocer que la autopista 57 es una de las más peligrosas del país, en su tramo por Querétaro, debido al 
importante número de accidentes viales que se presentan, el gobernador Mauricio Kuri gestionará una 
reunión con Jorge Nuño Lara titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. (DQ, 
AM, PA, ESSJR, P) 
 
INAUGURAN LA NUEVA ESTACIÓN DE BOMBEROS DE SAN JUAN DEL RÍO 
Fue inaugurada la nueva estación de bomberos de San Juan del Río en la comunidad de Casablanca sobre la 
calle Antigua Panamericana; la ubicación fue elegida de manera estratégica, ya que se encuentra muy cercana 
a la carretera federal México-Querétaro para la atención de emergencias. El gobernador Mauricio Kuri 
comentó que esta obra no sólo beneficia a los sanjuanenses o a los queretanos, sino a todo el país, ya que dará 
atención a la carretera principal y más transitada de México. (DQ, N, AM, EUQ, CQRO, ESSJR) 
 
CONCLUIRÁN ESTE DOMINGO OBRAS DE VIADUCTO SANTA BÁRBARA EN CORREGIDORA 
El gobernador Mauricio Kuri dio a conocer que este domingo concluirán las obras de la construcción del 
Viaducto Santa Bárbara en el municipio de Corregidora. De esta manera, indicó que esta obra está a punto de 
entregarse, la cual ayudará a mejorar la movilidad tras las obras que se llevan a cabo en la avenida 5 de 
Febrero. (AM) 
 
UBER SE ESTÁ REGULARIZANDO: MAURICIO KURI 
El gobernador Mauricio Kuri informó que las unidades de Uber ya están circulando por la derecha, se puede 
identificar a las personas que usan sus servicios y está pagando impuestos. Esto como parte de su proceso de 
regularización en el estado, ante la creación de la Agencia de Movilidad. Indicó que no se tiene contemplado 
que el transporte público colectivo suburbano y de municipios se integre al Qrobús. (P) 
 
‘AGENCIA DE MOVILIDAD DARÁ NUEVO ENFOQUE ’ 

El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri aseguró que con la nueva Agencia de Movilidad se dará un nuevo 
enfoque a la movilidad y el trabajo en esta materia será paulatino en cuanto. Sin embargo, reconoció que esto 
no será de manera rápida y que incluso los tiempos de espera se han reducido, por ejemplo, en el tramo Santa 
Bárbara-Mirador. (AM) 
 
SE REFORZARÁN ESTRATEGIAS PARA ATENDER VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES: KURI 
El gobernador Mauricio Kuri se comprometió en reforzar las estrategias para atender la violencia en contra 
de las mujeres en Querétaro. Esto en el marco del 25 de noviembre, Día Internacional de la Eliminación de la 
Violencia contra la Mujer. Destacó que para el siguiente año se apoyará al IQM, con el propósito de tener más 
capacidad de atención en los albergues, para que las femeninas se sientan más empoderadas. (EUQ) 
 
EN 2023, SE AMPLIARÁ CAPACIDAD DE APOYO EN REFUGIO PARA MUJERES: KURI 
El gobernador Mauricio Kuri aseguró que en el proyecto del Poder Ejecutivo para el 2023 se fortalecerá al IQM 
para que dicha dependencia amplíe la capacidad de apoyo del refugio para mujeres víctimas de violencia. Por 
su parte, la directora del IQM, Marisol Kuri, confirmó que el refugio Nu  ’ju puede recibir hasta 23 mujeres 
víctimas de violencia extrema y señaló que su capacidad no se ha visto “topada”. Informó que, en promedio, el 
refugio alberga entre 10 y 12 mujeres. (CQRO) 
 
SERÁ OPCIONAL EL USO DEL CUBREBOCAS EN LA FERIA 
El uso del cubrebocas será opcional en la feria internacional ganadera Querétaro 2022 así lo dio a conocer 
Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, quien dejó en claro que esta medida de prevención dependerá de 
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cada persona ya que no es obligatorio; sin embargo de esta manera evitamos contagios de influenza, gripe o 
covid. (DQ) 
 
ALISTAN PLAN DE SEGURIDAD PARA LA FERIA GANADERA DEL ESTADO 
El plan de vigilancia para la Feria Internacional Ganadera de Querétaro contempla la participación de 
empresas de seguridad privada pública, Protección Civil y autoridades de los tres niveles de gobierno. Iovan 
Elías Pérez, titular de la SSC, dijo que las instituciones y sectores que participarán en la edición 2022 de la feria 
se comprometieron  a trabajar de manera coordinada para que puedan generar resultados positivos y reducir 
la incidencia de delitos y así la gente acuda con seguridad al evento. (EUQ, AM) 
 
TODAVÍA ES PREMATURO HABLAR DE UNA AFECTACIÓN ECONÓMICA GENERALIZADA EN LOS 
NEGOCIOS DE AV. 5 DE FEBRERO 
Hasta el momento las afectaciones de 5 de Febrero no han sido catastróficas, como las que se registraron en 
el Mercado del Tepetate o en el Mercado Reforma, donde los comerciantes tuvieron que cerrar. Indicó Marco 
Del Prete, titular de la SEDESU, quien enfatizó que sigue siendo prematuro hablar de un apoyo que se pueda 
dar a los comerciantes. (EUQ, CQRO, P) 
 
UBER Y DIDI ACEPTAN REGULARIZARSE: IQT 
El director del IQT, Gerardo Cuanalo, confirmó que Uber y Didi, aplicaciones que ofrecen el servicio de 
movilidad de pasajeros, aceptaron regularizar su actividad de acuerdo con lo que establece la nueva  “Ley de 
la agencia de movilidad y modalidades de transporte público para el estado de Querétaro”.  (CQRO) 
 
ANTE NUEVA ENTRADA EN VIGOR DE LEY DE MOVILIDAD, NO SE DESCARTA UN NUEVO AMPARO DE 
UBER: MURGUÍA   
La nueva ley de movilidad busca que los UBER se regularicen, aseguró la secretaría de gobierno, Guadalupe 
Murguía.  Recalcó que espera algunas acciones legales, por lo que no se descarta un nuevo amparo ante la 
entrada en vigor de esta ley. (DQ, P) 
 
AGENCIA DE MOVILIDAD REGULARÁ PLATAFORMAS DE TRANSPORTE DE PASAJEROS, NO DE 
ALIMENTOS: MURGUÍA 
Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, puntualizó que la Agencia Estatal de Movilidad sólo regulará las 
plataformas que ofrezcan el servicio de transporte de pasajeros y no de alimentos; de acuerdo con lo que 
establece la ley que aprobó el congreso el 17 de noviembre. Indicó que el IQT lleva a cabo mesas de negociación 
con Uber para la regularización de la plataforma en la entidad. (CQRO) 
 
PROPUESTA DE LEY DE UAQ, BAJO ESTUDIO 
Adelantando que es inviable exentar a la UAQ del pago de servicios como el agua y otros aprovechamientos 
por parte de La Alma Mater tal y como se ha planteado en la nueva Ley Orgánica y que deberá ser puesta a 
consideración del Poder Legislativo, la Secretaría de Gobierno en la entidad Lupita Murguía advirtió que se 
está analizando a profundidad el documento enviado por la Máxima Casa de Estudios. (PA) 
 

PODER JUDICIAL 
 
DESTACAN CERTEZA JURÍDICA PARA EL SECTOR INMOBILIARIO 
Durante la inauguración del Summit Inmobiliario 2022, la magistrada presidenta del Tribunal Superior de 
Justicia, Mariela Ponce, señaló que el estado de Querétaro cuenta con certeza jurídica para quienes deseen 
invertir en el sector inmobiliario. (AM) 
 
EN DICIEMBRE, AUDIENCIA DE VICTORIA GPE. 
La magistrada presidenta del TSJ, Mariela Ponce, dio a conocer que en el mes de diciembre se llevará a cabo la 
audiencia del imputado por feminicidio en contra de la menor de 5 años Victoria Guadalupe. Explicó que el 
caso se encuentra en la etapa intermedia, puesto que en los meses anteriores concluyó la investigación 
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complementaria por lo que se iniciará con el proceso de audiencia, además de que el imputado se encuentra 
en prisión preventiva. (DQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
EXIGE OSPITAL QUE TODOS CONOZCAN PRESUPUESTO 
El diputado Paul Ospital exigió que el gobierno estatal tenga voluntad y comparta a la población su propuesta 
de paquete Fiscal 2023 antes de que se vote en el Congreso local. El llamado es necesario ante la actitud opaca 
y arcaica que, dijo, existe en la Legislatura. Expuso que si la construcción del Paquete Fiscal es positiva claro 
que se avalará, pero resulta imposible emitir una opinión sobre algo que se desconoce.  (EUQ) 
 
MANTIENEN CONGELADA LA LEY QUE SANCIONA DISCURSOS DE ODIO 
En la Legislatura local, la iniciativa que busca eliminar y sancionar los discursos de odio, también conocida 
como ley antidiscriminación, no ha logrado avanzar y no existe una fecha para su ingreso y discusión formal 
ante el pleno, reconoció la diputada, Daniela Salgado. (P) 
 

MUNICIPIOS 
 
LUIS NAVA INAUGURÓ FORO “JUVENTUDES, CIUDAD DE LOS HÉROES” 
Con el objetivo de brindarle a las y los jóvenes un espacio de encuentro y reflexión a través de conferencias y 
expresiones artísticas, el presidente municipal de Querétaro Luis Nava, inauguró el Foro Juventudes  “Ciudad 
de los Héroes”, que fue organizado por la Secretaría de Desarrollo Humano y Social, a través del Instituto 
Municipal de la Juventud. Destacó que este encuentro que congregó a cientos de jóvenes de distintas 
universidades y que fue celebrado en el Teatro Metropolitano busca incentivar la creatividad en el sector 
juvenil con el fin de que desarrollen su emprendimiento y tengan un futuro prometedor. (DQ, AM, PA) 
 
PRESENTA NAVA PROGRAMA DE DIGITALIZACIÓN PARA NEGOCIOS DE LA CAPITAL 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava anunció el programa de Digitalización Exponencial, el cual 
busca reducir la brecha digital de los negocios. Convocó a los pequeños negocios con permisos en regla a 
participar en la convocatoria, cuyo objetivo es, en una primera fase, impulsar en ecosistema de mil negocios 
de la capital. (DQ, N, AM, EUQ, CQRO, PA, P) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO PODRÁ EXPEDIR LICENCIAS A NEGOCIOS DE CENTRAL PARK 
Tras haber liquidado su adeudo, el municipio de Querétaro podrá comenzar a expedir licencias de 
funcionamiento y reactivar la zona económica en Central Park; informó José Antonio Bravo, consejero jurídico 
del municipio de Querétaro. Y es que recordó que ya se liquidaron los 25 millones de pesos que se tenían de 
adeudo, tras el incumplimiento y negociaciones con la empresa City Capital. (DQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
SÓLO 14.8% DE MUJERES DENUNCIAN VIOLENCIA 
En el estado de Querétaro, de las mujeres que han experimentado violencia física y/o sexual de parte de se 
pareja a lo largo de su vida, solamente 14.8% interpuso una queja o denuncia ante alguna autoridad, informó 
el INEGI, a propósito del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres que se 
conmemora en 25 de noviembre.  (EUQ) 
 
REPORTA INEGI BAJA DE DESEMPLEO EN EL ESTADO 
En el tercer trimestre del año, Querétaro tuvo una tasa de desocupación de 3.8% de la Población 
Económicamente Activa, de acuerdo con los resultados de la Encuesta de Ocupación y Empleo. La encuesta 
elaborada por el INEGI indica que el estado registró una disminución de 1.6 puntos porcentuales respecto al 
mismo trimestre del año pasado, cuando la tasa llegó a 5.4%.  (EUQ) 
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INCREMENTÓ UN 28% LA VENTA DE VEHÍCULOS DURANTE OCTUBRE EN QUERÉTARO: AMDA 
Durante octubre, la venta de vehículos nuevos en el estado creció 28.0%, respecto al mismo mes de 2021, con 
el registro de dos mil 188 unidades, de acuerdo con el reporte de la AMDA. (PA) 
 
SECTOR AUTOMOTRIZ EN QUERÉTARO REPRESENTA EL 2.4 DEL MERCADO NACIONAL 
De enero a octubre de este año, el sector automotriz del estado de Querétaro representó el 2.4% del mercado 
nacional, con la venta de 20 mil 434 vehículos, informó Laura Rodríguez Miranda, presidenta de la Asociación 
Mexicana de Distribuidores de Automotores en Querétaro. (CQRO) 
 
PROFECO RECIBIÓ 17 RECLAMOS DURANTE BUEN FIN EN QUERÉTARO 
Durante el Buen Fin, la Profeco en Querétaro recibió 17 reclamaciones y cero quejas presentadas ante la 
oficina, informó la dependencia a través de su área de comunicación. Detalló que las 17 reclamaciones no 
llegaron al estatus de “queja” debido a que fueron situaciones solucionadas al momento (CQRO) 
 
QUERÉTARO BUSCA ACRECENTAR LAS INVERSIONES EUROPEAS 
El monto registrado en el país de los flujos comerciales con la Unión Europea (UE) representa el 7% del 
comercio total de la nación. Se estima que la inversión proveniente de la región ha aportado 30 por ciento de 
la inversión extranjera directa (IED) que ha recibido México a lo largo de la última década. (AM) 
 
LIMITACIÓN DE SUBURBANOS AFECTARÍA A LA MOVILIDAD 
En caso de que se considere limitar el acceso y circulación del transporte suburbano a la zona metropolitana 
de Querétaro se requerirá aumentar el número de unidades de Qrobús, advirtió Sergio Olvera, vocero del 
Observatorio Ciudadano de Movilidad en Querétaro. Precisó que el transporte suburbano es una alternativa 
ante las deficiencias del sistema metropolitano, por lo que el restringirlo podría ser causa de molestia 
colectiva, por las personas usuarias y las empresas concesionarias, ya que generaría complicaciones en 
movilidad, una decisión que marcaría el sexenio. (P) 
 
“POLLO” TORRRES LANDA SERÁ EL “EMPREARIO DEL AÑO” 
Juan Arturo “Pollo” Torres Landa García será reconocido como “El Empresario del Año 2022”, durante la gala 
anual del Club de Industriales de Querétaro (CIQ), como un reconocimiento a su labor. Información dada a 
conocer por el periodista Pedro Pablo Tajada Ramírez, colaborador de Diario de Querétaro, la entrega del 
galardón se realizará este viernes durante la cena anual que organiza el organismo presidido por Verónica 
Valverde. Será el gobernador Mauricio Kuri González, quien entregará el galardón al reconocido empresario 
taurino e inmobiliario, y que se adelantó a expresar su felicitación y reconocimiento al “Pollo” Torres Landa 
tras conocerse la designación del cuerpo directivo del Club de Industriales. (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
CONFIRMADO. El Club de Industriales le hará justicia a Juan Arturo Torres Landa y lo declarará Empresario 
del Año en su tradicional cena de gala. En eso del año el merecido premio se queda corto, porque "El Pollo" 
más bien lleva varias décadas siendo un terco inversionista y creyente del enorme potencial económico de 
Querétaro, estado del que nunca se ha desprendido ni en cariño ni en apuesta de capitales. PERSONAJE. La 
primicia fue informada por el periodista Pedro Pablo Tejada y avalada en redes sociales con un "bien 
merecido" por el gobernador Mauricio Kuri. BÁSICO. Ni Paco Memo gritó tanto al detener el penal a 
Lewandowski como el extasiado Felipe Fernando Macias frente a sus redes sociales. Como si los partidos y la 
gente eligieran candidatos por echar porras, el diputado panista sigue haciéndose una imagen "terrenal" y "de 
barrio" con la única fórmula que conoce: alternar con locatarios, esta vez de "mi mercado Escobedo" en el 
partido México-Polonia. (ESSJR, DQ)  
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EXPEDIENTE Q “OPORTUNIDAD” 
Por Adán Olvera 
La educación en nuestro país está en un hoyo que difícilmente podrá salir y si hablamos de educación superior 
mucho menos, no son las prioridades del Gobierno federal y los gobiernos estatales tienen un mundo de 
necesidades que atender también. El Gobierno federal abandonó muchas actividades de la vida nacional y se 
concentra en sus obras emblemáticas, prácticamente dos, como lo es el Tren Maya y la refinería Olmeca; los 
profesionistas que egresan ven la falta de oportunidades y estamos en una condición crítica, la mayor parte 
de la ciencia que se hace en México se genera en centros de investigación de universidades autónomas y 
algunas en las instituciones tecnológicas. En los últimos 4 años los presupuestos para estas instituciones se 
han quedado en especie de meseta, no se ha aumentado significativamente, pero lo que se aumenta es el 
número de estudiantes que acuden a las universidades; las baterías se apuntan a tareas docentes y menos 
tareas de investigación, en lo que va de este sexenio no se ha creado ningún centro de investigación, ni se ha 
ampliado ninguno de los existentes. Hoy se requiere para acceder a salarios dignos, ganar puestos de trabajo 
de carácter altamente especializado y estos son muy competidos, no es solamente el caso de México, el de la 
mayor parte de países de desarrollo intermedio como nosotros, que están comenzando a sufrir pare de 
migración de sus mejores talentos pero no quiere decir que los estén esperando con las puertas abiertas en 
un país como Estados Unidos, donde llegan jóvenes de la India y de otras naciones con niveles educativos altos. 
Estamos ante la presencia de una dinámica de una fuerte presión para la emigración de los talentos sin que 
haya condiciones claras, ni en el país, ni en el extranjero para que se logre la colocación de los profesionales; 
las universidades locales se verán superadas por la competencia internacional. DE REBOTE. Desde la Comisión 
2030 que preside la diputada Daniela Salgado, plantea que los municipios regresen a la iluminación 
incandescente o de luz amarilla y eliminar la luz led de las calles por ser dañina para la salud. El asunto es que 
apenas se estaba dando la conversión del alumbrado público y ahora se pretende regresar a lo mismo. (ESSJR, 
DQ) 
 
#ASTERISCOS 
ARRANCA. Hoy arranca la Feria Internacional Ganadera Querétaro 2022. Luego de dos años de ausencia 
debido a la pandemia, la feria promete a sus asistentes eventos, conciertos y atracciones para todas las edades. 
Para mayor facilidad, se retomará el servicio de transporte colectivo con rutas que partirán desde la Alameda 
Hidalgo y desde la parada del corporativo Santander.  EMPRESARIO DEL AÑO. El Club de Industriales 
reconocerá como empresario del año a Juan Arturo ‘el Pollo  ’Torres Landa, uno de los empresarios más 
reconocidos en el Bajío del país y pieza clave en el desarrollo del Querétaro moderno. Además del éxito que 
ha obtenido como empresario, su pasión por los toros lo ha posicionado como uno de los nombres importantes 
en la tauromaquia. ¡Enhorabuena!  ¡QUE SE VAYA!  Padres de familia de la escuela primaria Josefa Ortiz de 
Domínguez, en la cabecera municipal de Amealco, se manifestaron y tomaron las instalaciones para exigir la 
destitución del director del plantel, Fernando Blanco, a quien acusan de incumplimiento en su trabajo por 
inasistencias, o incluso por asistir en “estado inconveniente”. La autoridad educativa no ha dado respuesta a 
los padres inconformes, quienes refieren que al directivo sencillamente no le interesa la educación de sus 
hijos. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
Supervisarán la fabricación de los trenes del Metro de la CDMX. Hoy, nos cuentan, estará en Querétaro el 
director general del sistema de transporte Metro de la Ciudad de México, Guille Calderón Aguilera. Visitará las 
instalaciones de CRRC, empresa de capital chino, donde se tienen talleres de armado de trenes para la línea 1 
Nos recuerdan que en Querétaro se realiza el ensamblaje final, q 1e equivale a 35% del proceso de fabricación 
de 28 trenes; el resto del proceso (65%) lo hacen en China. Cada tren, nos cuentan, se compone de nueve 
carros que tienen capacidad para transportar 2 mil 200 pasajeros. Santiago Nieto encabeza las preferencias 
internas en Morena. Pese a que don Santiago Nieto, nacido en San Juan del Río, tiene varios meses que no viene 
a Querétaro y por lo tanto, nos cuentan, se mantiene a la cabeza con una amplia ventaja en las preferencias de 
los morenistas queretanos en lo que se refiere a la carrera por ser candidato de este partido al Senado. La 
última encuesta publicada, nos señalan, que Nieto Castillo -actual titular de la Procuraduría de Hidalgo- tiene 
el 33.8%, mientras que en un lejano segundo lugar aparece el actual senador Gilberto Herrera, con 18.8%. La 
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rectora de la UAQ, Teresa García, quien ha reiterado que no quiere nada con Morena, es colocada en la tercera 
posición con 12.1%. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Policía Nacional de Colombia capacitó a policías queretanos. Que 31 policías de la FGE, la SSC, la Comisión 
Estatal del Sistema Penitenciario y la Secretaría de Seguridad Pública del Municipio de San Juan del Río 
recibieron capacitación de la Policía Nacional de Colombia, en actividades de recolección de información, 
producción y difusión, e identificaron métodos de seguridad de la información a aplicar durante el ciclo de 
inteligencia. El fiscal general del estado, Alejandro Echeverría Cornejo, aseguró que con esta 
profesionalización que tuvo una duración de 150 horas, se fortalece a los agentes de seguridad para que actúen 
con rectitud, prudencia y lealtad institucional. No se cobrará renta ambiental: Del Prete. Que en Querétaro no 
se va a cobrar una renta ambiental, aseguró ante representantes de clústers, cámaras, colegios y asociaciones 
empresariales queretanas, el titular de la Sedesu, Marco Del Prete, durante la presentación de los mecanismos 
de descarbonización y sus instrumentos financieros. El funcionario estatal puntualizó que el objetivo de estos 
mecanismos es que las empresas trabajen en la disminución de sus toneladas de CO2, y precisó que mediante 
el sello de bajo carbono se realizará el registro, reducción y compensación de emisiones. Instalarán 10 
telescopios en Corregidora para Velada bajo las estrellas. Que, con el fin de atraer más turismo al municipio 
de Corregidora, se llevará a cabo la Velada bajo las estrellas; se trata de un evento familiar enfocado en la 
astronomía, en el que serán instalados 10 telescopios para observación de las estrellas y distintos planetas, 
así como un planetario móvil que realizará proyecciones cada 40 minutos. La velada se llevará a cabo este 
sábado 26 de noviembre, de 18:00 a 23:00 horas, en la Unidad Deportiva El Pueblito. (CQRO) 
 
FUEGO AMIGO  
Empresario del Año. EL POLLO JUAN ARTURO TORRES LANDA recibirá este viernes el nombramiento de 
Empresario del Año por parte del Club de Industriales de Querétaro durante una cena de gala en 
reconocimiento al gran impulso dado al desarrollo económico y turístico del estado con los proyectos  de Jurica 
y Juriquilla, entre otros. Así lo compartió el periodista Pedro Pablo Tejada a través de las redes sociales. 
¡Enhorabuena! (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
El pueblo bueno marchará por AMLO. A la usanza antigua cuando el PRI organizaba manifestaciones y grandes 
actos de desagravio o de apoyo para los presidentes de la República, el próximo domingo las legiones 
morenistas harán una contramarcha de El Ángel al Zócalo de la CDMX para expresarle su respaldo al guía de 
la Cuarta Transformación  ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR.  ¡Tengan para que aprendan! Agua del pasado 
parece haber regresado. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
-¡PREEEPAREN!- Entre abogados. Anda muy activa la presidenta del Colegio de Abogados Litigantes de 
Querétaro, Mayela Portos, en la organización de su desayuno de fin de año (¡ya se acabó el 2022!) a celebrarse 
el viernes 2 de diciembre en el Club de industriales. El gremio, uno de los más representativos entre los 
profesionistas queretanos, parece estar logrando la unidad después de algunos periodos complicados. Doy fe. 
-¡AAAPUNTEN!- Ya mero. La tarde de ayer compareció ante las Comisiones Unidas de Relaciones Exteriores y 
la de Asia-Pacífico-África el próximo embajador de México ante Corea, el queretano Carlos Peñafiel Soto, 
siendo aprobado sin ningún voto en contra. El dictamen pasará al pleno para su probable ratificación el martes 
o miércoles de la próxima semana. Como se recordará, Peñafiel viene de ser embajador en la República 
Dominicana y fue presidente estatal de Morena en Querétaro, antes de la división. ¡Suerte! -¡FUEGO!- Fe de 
erratas. Quien busca la candidatura del PAN a la presidencia municipal de Corregidora no es el dirigente de la 
Canaco, Fabián Camacho, como le dije aquí, sino el de la Coparmex, Jorge Camacho. Es uno de los 13,500 
aspirantes. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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#POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Juan Arturo Torres Landa será nombrado mañana viernes por el Club de Industriales de Querétaro como el 
Empresario del Año. La función del Pollo Torres Landa se realizará, como cada año, en una cena de gala en la 
sede del exclusivo grupo. Nos dicen que el nombramiento ha sido bien recibido por el sector, en particular por 
lo que Torres Landa significa para el estado y lo que, con su visión empresarial, ha aportado al desarrollo del 
Querétaro de hoy. Tania Ruiz Castro alcanzó un sueño de vida al concretar, con el apoyo de las autoridades 
locales, la nueva estación de bomberos en San Juan del Río que lleva el nombre de su finado hijo, Gustavo 
Emilio Nieto Ruiz. Nos hacen ver, quienes acudieron al evento de inauguración del inmueble que Ruiz Castro 
estaba visiblemente emocionada. Con este acto concluyeron 54 años de espera para que el segundo municipio 
en importancia en el estado, pudiera contar con instalaciones dignas para los tragahumo. Navidad. El sistema 
DIF estatal presentó este jueves el programa del festival estatal Alegría Querétaro 2022, que busca, explicaron, 
estrechar lazos familiares en la época decembrina. A más de alguno llamó la atención que sólo habitantes de 
12 municipios queretanos podrán disfrutar de eventos gratuitos durante los últimos días de este año. Hay 
quienes nos hacen ver la coincidencia de que los municipios ausentes sean gobernados por partidos de 
oposición. (PA 2) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Muy útil Tanto que hasta parece simbólico, el que los Bomberos de San Juan del Río, le regalaran un casco de 
bombero al gobernador Mauricio Kuri, para quien será de mucha utilidad con la cantidad de grillas incendios 
que esperan por las obras y acciones emprendidas. (N) 
 
#EN LA MIRA 
Certeza para inmobiliarias. Cada día, la migración de familias hacia Querétaro es una constante por el atractivo 
de la ciudad y por la calidad de vida. Esto conlleva buenas y malas noticias. La buena es que Querétaro se 
posiciona entre las entidades que mejor calidad de vida ofrecen a sus habitantes, además de que la mudanza 
en muchas de las situaciones se debe a los empleos que existen en su territorio. La mala noticia de ello es la 
constante demanda de vivienda, por lo que estar al día para ofrecer las condiciones necesarias se vuelve todo 
un reto. En este sentido, lo que menciona la presidenta del Tribunal Superior de Justicia de Querétaro, Mariela 
Ponce, sobre que en la entidad hay certeza jurídica para invertir en el sector inmobiliario, sin duda abona a 
esta calidad de vida, que no solo se refiere a servicios públicos adecuados, movilidad y seguridad, sino también 
a que haya facilidad para efectuar trámites para obtener un nuevo hogar en el estado queretano y a la facilidad 
para la iniciativa privada en lograr condiciones para desarrollar condominios y clústeres de vivienda. Ayer, el 
alcalde capitalino Luis Nava anunció un programa de digitalización de negocios en el que se invertirá más de 
un millón de pesos. Esta iniciativa novedosa sin duda abonará a fortalecer las unidades económicas en 
Querétaro al adoptar nuevas tecnologías en aras de conseguir mejores ventas. Una buena propuesta que está 
por ser ejecutada. (AM) 
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